

EVENTO

Webinar “José Gregorio Hernández un modelo para el Pacto Educativo hoy”
22 al 26 de junio 2020
Caracas, Venezuela

Universidad Pedagógica Experimental Libertador
Instituto Pedagógico de Caracas

Reseñado por:
Josefina Palacios Salazar

cuartomenguante@gmail.com

www.ceeducacion.org












22 / 26
junio / junio

WEBINAR:
José Gregorio Hernández,
un modelo para el Pacto Educativo hoy

Duración: 24 Horas académica
 Fecha: del 22 al 26 de junio de 2020
 Lugar: Grupo de Whatsapp




Año 2020: Reconstrucción del Pacto Educativo en Venezuela

El Pacto Educativo Global es un movimiento impulsado por el Papa Francisco en su llamado en septiembre del 2019 a “renovar y pensar con coraje la educación” con una visión más inclusiva, solidaria, dialógica, comprensiva y ecológica. La celebración del evento fue pautada para el mes de mayo de 2020 y luego postergada por la situación de pandemia mundial. Es una invitación abierta a todos



los actores posibles a involucrarse y a aliarse en este gran compromiso en lo que el Papa llama “aldea educativa global”.

En ese marco, el Departamento de Educación del Secretariado Permanente del Episcopado Venezolano con el apoyo de la Pastoral Educativa y Universitaria y tres obispos de las distintas diócesis impulsan el proyecto **“Reconstrucción del Pacto Educativo en Venezuela”** con la realización de una serie de eventos para convocar la participación activa de la iglesia, de quienes tienen responsabilidad en el campo educativo y otros sectores de la sociedad venezolana.

Ante escenarios adversos y la situación de pandemia, cobra pertinencia este tipo de emplazamientos porque urge tender puentes, revisar e iluminar los senderos educativos, de allí, el desarrollo de encuentros virtuales o webinars, entre ellos, el denominado **José Gregorio Hernández un modelo para el pacto educativo hoy**, a propósito del anuncio de su Beatificación.

El mencionado webinar se llevó a cabo del 22 al 26 de junio de 2020. El objetivo del mismo se basó en brindar un espacio de reflexión personal y comunitaria inspirado en la vida de José Gregorio Hernández como modelo para la Reconstrucción del Pacto Educativo en Venezuela. Los ponentes invitados fueron:

-Prof. Carmen Amelia Reyes, Licenciada en Educación (UCAB) y Directora del Departamento de Educación del Secretariado Permanente de la Conferencia Episcopal Venezolana,

-Dr Thomas Chacón, docente de la Universidad de Carabobo y Monte Ávila, y Coordinador del Programa para el Liderazgo Universitario de la Pastoral Universitaria de Venezuela,

-Prof. Osmarilys Sulbarán, docente del Depto de Enfermería de la Universidad de Oriente, Núcleo Sucre y Coordinadora de la Pastoral Universitaria Cumaná, Estado Sucre.

-Psicólogo David Miguel González, Laico de la comunidad Totus Tuus, Miembro del equipo animador de la Pastoral Universitaria de Venezuela.

Asimismo, se contó con la participación especial de las siguientes personalidades eclesíásticas:

-Mons. Fernando Castro, Obispo de Margarita y ex vicepostulador de la causa de Beatificación de José Gregorio Hernández

-Mons. Juan de Dios Peña, Obispo de El Vigía-San Carlos del Zulia y Presidente de la Comisión Episcopal de Educación.

-Mons. Tulio Ramírez, Obispo auxiliar de Caracas y Vicepostulador de la causa de Beatificación de José Gregorio Hernández.

Para cumplir con las actividades pautadas y valiéndose de las Tecnologías de Información y Comunicación, se utilizó de forma amena y creativa la plataforma de whatsapp. La dinámica de las jornadas se desarrolló en tres momentos:

I. Escucha Paciente: 8:30 a 9:30 am. Oración y envío de lecturas y material didáctico para su discusión y reflexión en el foro chat. **II. Diálogo Constructivo:** 4:00 pm Foro chat: Ponencias e interacción. **III. Convergencia Global:** 6 pm. Presentación de tareas productivas, reflexiones y oración de cierre. Acudieron a la cita 180 participantes. La agenda fue la siguiente:

Lunes 22 de junio: Registro de participantes, objetivos del webinar, presentación de agenda y envío de recursos didácticos a los participantes sobre la vida del Dr José Gregorio Hernández Cisneros.

Martes 23 de junio: Tema: La Reconstrucción del Pacto Educativo en Venezuela. Un camino por recorrer. Facilitadoras: Carmen Amelia Reyes y Osmarilys Sulbarán

Miércoles 24 de junio: Tema: ¡Saber estar! José Gregorio Hernández y su ejercicio valiente de poner a la persona en el centro. Facilitadores: Thomas Chacón y Carmen Amelia Reyes



Jueves 25 de junio: Tema: ¡Saber acompañar! José Gregorio Hernández y su ejercicio valiente de invertir sus recursos con responsabilidad y creatividad. Facilitador: David Miguel González

Viernes 26 de junio: Tema: ¡Ser solidario! José Gregorio Hernández y su ejercicio valiente de ponerse al servicio de los demás Facilitador: Thomas Chacón

Cada facilitador en ese “viaje” a la vida del Dr José Gregorio Hernández reforzó el compromiso y función apostólica que debe ejercer el docente en su vida personal y profesional. Es fundamental conocer la trayectoria de un hombre que conjugó desde el amor y el servicio el lenguaje de la cabeza, del corazón y de las manos, un gran "visionario", integrador de los saberes que condujo sus dones y talentos para armonizar y dar sentido social a sus actividades académico-científicas con la docencia y el ejercicio de la medicina al servicio de todos rodeándose de profesionales calificados. Su capacidad de contemplación y de inducción a la belleza, su alta sensibilidad hacia las artes son signos de una mirada estética que le inyectan a su vida y acciones un matiz elevado. Impresionan la firmeza, la convicción cristiana, la valentía y el esfuerzo por servir a su país sin solicitar nada a cambio.

De manera excepcional, la vida de José Gregorio Hernández es un ejemplo sobre el fortalecimiento del ser y el hacer desde el amor, la responsabilidad y la fe cristiana. Es un llamado como docentes a mantener el espíritu inquieto, abierto al conocimiento profundo a favor de la humanidad, del bien común, a comprometernos con una sociedad que necesita revitalizarse, humanizarse y reeducarse.

En conclusión, la figura de José Gregorio Hernández hoy, desde el proyecto **“Reconstrucción del Pacto Educativo en Venezuela”** y acertadamente planteado en la organización y ejecución de este evento, nos invita a templar el alma y a avanzar para servir.

Tomado de: <https://conferenciaepiscopalvenezolana.com/>